

## El balneario de Valdelateja no abrirá hasta que se retiren las denuncias

Es lo que transmitió el alcalde del Valle a los 22 afectados por el cierre y a los vecinos. El proceso judicial sobre la titularidad de las aguas, iniciado por la junta vecinal, es el principal obstáculo

*F. Trespaderne / Burgos*

«Hasta que no se retiren todas las denuncias la empresa no abrirá el balneario de Valdelateja», con esta rotundidad se manifestó el alcalde del Valle de Sedano, Germán de Diego, ante los 22 trabajadores fijos discontinuos, la mayoría mujeres, y vecinos que acudieron ayer al salón de plenos municipal para conocer la situación en la que se encuentra el expediente administrativo del balneario, hoy por hoy la principal empresa del Valle.

De Diego reiteró «el apoyo de equipo de gobierno del Partido Popular a los trabajadores» y también al proyecto de ampliación de las instalaciones del balneario, al que se opone la junta vecinal de Valdelateja, la Asociación Hoces del Ebro y Rudrón y Ecologistas en Acción. Al margen de ese proyecto de ampliación, en estos momentos, el principal escollo para la empresa que gestiona el balneario es la denuncia interpuesta por la junta vecinal de Valdelateja reclamando la titularidad de las aguas termales. «Sin esa titularidad, la empresa no puede obtener la licencia de actividad y no se va a arriesgar a abrir ahora en marzo para tener que cerrar dentro de unos meses», afirmó de Diego, quien mantuvo ayer más de un enfrentamiento verbal con el alcalde pedáneo de Valdelateja y concejal socialista del Ayuntamiento del Valle de Sedano, Santiago Santidrián.

Santidrián justificó la actuación de la junta vecinal señalando que todas las decisiones se han tomado en concejo «contando con todos los vecinos» y recordó que el largo proceso de denuncias contra el balneario se inició hace siete años. Pero no fue hasta hace cinco años cuando una sentencia de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Superior de Justicia anulaba, por carecer previamente de licencia de actividades clasificadas, el acuerdo del Ayuntamiento del Valle por el que otorgaba licencia de obra Ayuntamiento. Al margen de esa denuncia hay otras ante el Seprona de la Guardia Civil por los vertidos del balneario, que tiene depuradoras de aguas residuales, al río.

Ahora, tras las apelaciones, en cualquier momento puede llegar la sentencia definitiva ordenando el cierre del balneario y por eso la empresa no quiere abrir. «La licencia de actividad solo la puede solicitar la empresa si tienen la titularidad de las aguas y como eso está en los juzgados, aunque uno no ha admitido a trámite la reclamación de la junta vecinal, no se puede hacer nada», afirmó De Diego.

### Firmas en contra

La teniente de alcalde, Amanda Castañeda, culpó al PSOE y a los hermanos Santidrián, José Ignacio es el presidente de la Asociación Hoces del Ebro y Rudrón, además de asesor de la junta vecinal, de paralizar la ampliación del balneario al presentar 1.500 firmas. «Recogidas fuera del Valle, en Bilbao, contra ese proyecto, a pesar de que cumplía las condiciones exigidas, pero la Junta de Castilla y León dice que esas firmas desmienten el interés general de la iniciativa porque está en suelo rústico y dentro del espacio natural Alto Ebro y Rudrón», afirmó, a la vez que acusó al PSOE de estar «riéndose y mofándose de 22 trabajadores». Desde el equipo de gobierno municipal trataron de arrancar un compromiso del alcalde pedáneo de Valdelateja para que retirara la denuncia y pidiera a las otras dos asociaciones que hicieran lo mismo, pero a lo máximo que se comprometió es a convocar una reunión para el sábado, a la que acudirán los trabajadores afectados por el cierre de la instalación termal. A la vista del resultado de ese encuentro, y siempre que deciden retirar las denuncias, el alcalde del Valle se comprometió a establecer contacto con los responsables de la empresa del balneario para que inicien la actividad.

### Silencio

El representante de la empresa propietaria del balneario, de momento, mantiene silencio y esperará a conocer el resultado de la reunión del sábado en la localidad de Valdelateja para exponer la postura de la compañía y los planes para unas instalaciones que «no alcanzan la rentabilidad de otros centros de la empresa porque no autorizan la ampliación», afirman los trabajadores.



Los afectados por el cierre del balneario recordaron que esta instalación es la principal 'industria' del Valle y exigieron acuerdos inmediatos.

*Ángel Ayala*